

## La conexión entre San Pedro y la Vega Baja dota de agua desalinizada a 18 municipios

**La ministra de Medio Ambiente pone en marcha la canalización entre la planta y la comarca con una inversión de 24 millones**

**DAVID PAMIES**

La puesta en marcha de la conexión de las dos desalinizadoras de San Pedro del Pinatar (Murcia) con la Vega Baja permite desde ayer abastecer con agua potable a 18 municipios de la comarca y a una población estable de unos 200.000 habitantes, según anunció ayer la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, en su visita a Pilar de la Horadada.

Narbona, asistió ayer a la puesta en marcha de esta canalización, que ha supuesto una inversión de 24 millones de euros y que ha sido cofinanciada en un 65 por ciento por la Unión Europea.

La nueva conexión incluye una estación de bombeo, con caudal máximo de 1.500 litros por segundo, una tubería metálica subterránea de 30 kilómetros y un nuevo depósito de regulación de 65.000 metros cúbicos de capacidad en la potabilizadora de Vistabella (Jacarilla), que según el Ministerio de Medio Ambiente está en «avanzado estado de ejecución».

Las plantas desalinizadoras de San Pedro del Pinatar tienen una capacidad de 30 hectómetros cúbicos anuales y deben dotar también de agua a municipios murcianos de la Mancomunidad de Aguas del Taibilla.

La Mancomunidad no especificó ayer qué porcentaje de la producción de San Pedro irá a parar a los municipios del Bajo Segura adscritos a los Canales del Taibilla ni qué proporción de recursos supone este caudal desalado sobre el total de consumo en las poblaciones beneficiadas, entre las que se encuentran municipios como Torrevieja, la zona costera de Orihuela, San Miguel de Salinas, Almoradí, Guardamar del Segura o Rojales.

La canalización atraviesa los municipios de Pilar de la Horadada, San Miguel y Jacarilla, en parte afectando al terreno protegido del futuro parque natural de Sierra Escalona.

Además en la Vega Baja el Gobierno central está ejecutando en el marco del programa AGUA en estos momentos dos canalizaciones similares para distribuir recursos hídricos hacia la potabilizadora de Torrealta (La Murada), con 27 millones de euros de inversión, y la futura planta desaladora de Torrevieja, la más grande de Europa, que el Ministerio de Medio Ambiente construye a marchas forzadas con un gasto público de 215 millones más (35.000 millones de las antiguas pesetas), también con sus correspondientes colectores hacia la potabilizadora.

Narbona aseguró que la puesta en marcha de estas infraestructuras hídricas, así como la gestión del trasvase Tajo-Segura en el «periodo de sequía más grave que sufre el país, han permitido que en todo el litoral no haya restricciones en el abastecimiento de los ciudadanos».

Narbona insistió en que el agua del mar es «la única que tenemos siempre garantizada,



Narbona pulsa el botón que activa la conexión de la planta con la Vega Baja en presencia de Carrillo, director del Taibilla

### Servicios

-  Enviar esta página
-  Imprimir esta página
-  Atención al lector

**Anterior**      **Volver**      **Siguiente**

llueva o no llueva», y dijo que el Gobierno va a seguir apostando por la desalinización, puesto que así «reduce un riesgo que va a ser mayor en el futuro debido al cambio climático y a las sequías, que van a ser más intensas».

La ministra, que dijo que esta actuación se enmarca dentro del compromiso del presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, con la cuenca del Segura, señaló que «todavía se puede hacer más».

Narbona, acompañada del alcalde del municipio, el socialista Ignacio Ramos, pidió que siga siendo «un punto de referencia en esta zona de España» en el aprovechamiento y reutilización de las aguas». Por su parte, Ignacio

Por otro lado, varios vecinos de la costa oriolana mostrando una pancarta reivindicativa también se acercaron a la ministra para entregarle un documento en el que le instan a que «salve» el único tramo libre de edificaciones en los 16 kilómetros de costa de Orihuela de la urbanización de 1.500 adosados. Sin embargo la ministra indicó que no conoce en profundidad este caso pero que el Ministerio de Medio Ambiente expropia fincas junto al mar para salvar los tramos de primera línea de costa de la construcción sobre terrenos que legalmente no son urbanizables precisamente para que no sean recalificados. «Si el ministerio comprara suelos urbanizables tendría para cinco fincas en toda España», sintetizó Narbona en su comparecencia. Los representantes del PSOE de Orihuela, presentes en el acto y que han presentado un contencioso contra el plan, no esperaban una negativa tan contundente.